Ohne aktuell



GEMEINDE OHNE Landkreis Grafschaft Bentheim

Silvester Ausgabe – 2019

Liebe Ohner!

Dörfer.

Wieder sind die Tage, Wochen und Monate des Jahres regelrecht verflogen und der letzte Tag 2019 ist da, Zeit für die letzte Ausgabe der "Ohne aktuell", Zeit für einen Rückblick auf das Jahr 2019 und Zeit für einen Ausblick auf 2020.

2019 war aus vielerlei Hinsicht ein besonderes Jahr.

Unsere **Kirchengemeinde** konnte die Pastor//Innen-Stelle neu besetzen und wir gratulieren Julia Kraft auch von dieser Stelle noch einmal zur Ordination.

Im Juni haben wir die **Dorfladen-Unternehmergesellschaft** mit bisher 113 Anteilseignern gegründet, und damit den Grundstein dafür gelegt, dass die künftige Nahversorgung über den Dorfladen in die Verantwortung der Ohner, nämlich der Dorfladen-UG, übergeht.

Unter den vielen Aktivitäten der Vereine ist in diesem Jahr besonders die Feuerwehr hervorzuheben, die erstmals eine **Jugendfeuerwehr** gegründet hat. Neben der Kirche, dem Schützenverein, dem Spielmannszug binden nun auch sie die Jugendlichen in ihre Arbeit ein und leisten damit einen wesentlichen Beitrag für die Jugendarbeit in unserer Gemeinde.

Der **Heimatverein** hat 5 Ortstafeln aufgestellt und das Heimatfest in diesem Sommer bei Nolte ausgerichtet.

Auf Initiative der Flachsgruppe um Johann Steinicke sind aus Projektmitteln der Künstlerin Antje Schiffers Leinendecken als Läufer aus dem **Ohner Leinen** gewebt worden. Viele davon sind schon auf dem Heimatfest verkauft worden. Wer noch eine haben möchte, kann sie in der Gasstätte Timmer – Gellenbeck für 38,- Euro erwerben.

Der **Milchkontrollverein** hat anlässlich des Kontrollfestes 1.000 Euro für unseren Kindergarten gespendet und für das Geld Tretfahrzeuge verschiedenster Art für die Kinder gekauft.

Der Bürgerbusverein hat in diesem Jahr ein neues Fahrzeug bekommen. Die gute Zusammenarbeit der Kommunen beider Seiten der Landesgrenze und der hohe ehrenamtliche Einsatz der Bürgerbusfahrer haben die Finanzierung des neuen Busses unproblematisch gemacht.

Auch die Bushaltestelle an der Haddorfer Straße ist Anfang des Jahres endgültig fertig geworden. Der Busverkehr läuft nun um den Ortskern herum und die Bushaltestelle selber dient auch gleichzeitig als verkehrsberuhigende Maßnahme für die Haddorfer Straße.

Auch in der Praxis hat sich die Bauweise bewährt und wird positiv angenommen.

Die Gemeinde Ohne (federführend Rainer Büter) hat sich um einen Mobilfunkmasten der Telecom-Initiative "Wir jagen Funklöcher" beworben. (Die Telecom vergibt 50 Mobilfunkstandorte in Deutschland). Es sind 620 Bewerbungen eingegangen. Jetzt warten wir ab. 2019 war deutschlandweit das bisher drittwärmste Jahr und der "Klimawandel" wird uns in vielen Bereichen neue Denkweisen und neue Lösungen abverlangen, auch in der städtebaulichen Entwicklung. Das betrifft große Städte (Überhitzung) genauso wie kleinere